

## ANNEXE R.

## RAPPORT ANNUEL DE L'AIDE-CHIRURGIEN BALDWIN.

BATTLEFORD, 30 novembre 1886.

MONSIEUR,—J'ai l'honneur de vous transmettre, ci-inclus, mon rapport annuel pour l'année expirée le 30 novembre 1886.

A mon entrée au corps de la police en novembre 1885, je fus placé à Régina, où je remplis les fonctions de chirurgien de poste jusqu'au 25 août, 1886, à l'exception de quelques jours en juillet, pendant lesquels je fus attaché à la division "F," commandée par le surintendant Perry, lorsqu'elle fut stationnée à Régina et au Lac Long; le premier officier médical me remplaça comme chirurgien de poste durant cet intervalle.

En décembre 1885, deux cas de fièvre contagieuse—scarlatine—se déclarèrent parmi les recrues amenées de l'est par l'inspecteur Howe. Ces patients furent isolés avec soin, ils guérèrent promptement, et je n'en eus pas d'autre cas.

Pendant l'hiver et le commencement du printemps, le rapport journalier des malades n'offrit pas de cas très sérieux, et si l'on considère que les hommes, pendant cette période, ont été nécessairement beaucoup trop entassés dans les casernes, on peut dire avec raison que leur santé était remarquablement bonne.

Lorsque la division "F" arriva à Régina, on jugea à propos de l'envoyer pendant quelques jours au Lac Long, parce qu'un grand nombre de ses hommes souffraient d'une diarrhée causée en partie par la mauvaise qualité de l'eau dont ils avaient dû se servir pendant leur marche de Prince-Albert à Régina. J'accompagnai le surintendant Perry comme chirurgien et je suis heureux de dire que nous revînmes sans un seul cas de maladie.

A mon retour du Lac Long, je repris ma position comme chirurgien de poste, aux quartiers généraux, sous la direction du premier chirurgien qui m'avait remplacé pendant mon absence, et je restai là jusqu'au 25 août, lorsqu'on me releva de mes devoirs pour m'envoyer à Macleod le 27.

En arrivant à ce poste, je fus attaché à la division "C" pour l'accompagner jusqu'à la Traversée du Daim-Rouge dans sa marche vers Battleford. Nous arrivâmes à la rivière du Daim-Rouge le 2 septembre; là il fut décidé que je devais continuer mes fonctions avec la division pendant le reste de sa marche.

Pendant le voyage de Macleod à Battleford les hommes ont joui d'une excellente santé, il n'y a eu que trois cas qui, je suis heureux de le dire, furent promptement guéris.

Rendu à Battleford, je reçus l'ordre d'y attendre le commissaire, alors en route pour ce poste; à son arrivée, je fus chargé de la direction médicale du poste, le chirurgien Miller ayant obtenu un congé d'absence qu'il avait demandé.

Lorsque j'entrai en fonctions, le 26 septembre, je trouvai dix-huit malades à l'hôpital souffrant de fièvre typho-miasmatique ou relevant de cette maladie, dont il y avait eu une épidémie pendant l'été; dès que le temps s'est rafraîchi, cependant, cette fièvre diminua et dans le poste et dans les environs; et tout en ayant le regret de dire que nous avons eu trois décès par suite de cette maladie dans les mois d'août et de septembre, il n'en reste pas un seul cas parmi les hommes à mes soins et il n'y en a qu'un seul à Battleford. Je dois dire à ce sujet que l'invasion de la fièvre typho-miasmatique est due en grande partie à l'extrême sécheresse de la saison et à la nature du sol, bas et sablonneux, de Battleford et des environs.

A l'heure qu'il est, l'état sanitaire des hommes de ce poste est aussi bon qu'on peut le désirer, quoique la division "C" n'ait occupé les casernes que tout dernière-